

ABSTRAK

Munahar, NIM 12851121008. Akulturasi Budaya Dan Dakwah Melalui Kegiatan Sosial Keagamaan di Dusun Gunung Buthak Desa Bulusari Kecamatan Tarokan Kabupaten Kediri Tesis Program Studi Magister (S2) Studi Islam. Pascasarjana Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023.

Di dalam keberagaman masyarakat muslim tidak bisa lepas dari tradisi lokal yang hidup dan berkembang sesuai dengan keadaan masyarakat setempat, dimana mereka hidup, berkomunikasi, dan beradaptasi sesuai dengan lingkungan yang ada. Proses penyebaran agama Islam yang ada di Nusantara tidak pernah terlepas dari proses akulturasi budaya, sehingga ajaran agama Islam yang dibawa oleh para pedagang dari Arab dan para wali dengan mudah diterima oleh masyarakat Nusantara. Karena dalam ajaran agama Islam, para penyebar agama Islam tidak pernah menyiarkan agama melalui kekerasan dan permusuhan, akan tetapi melalui kedamaian, akulturasi dengan budaya lokal sehingga lambat laun terbentuk kebudayaan baru dengan tidak menghilangkan bentuk asli dari kebudayaan tersebut. Dalam kenyataan seperti itu, agama tidak lain menjadi identik dengan tradisi. Atau sebuah ekspresi budaya yang keyakinan orang terhadap suatu yang suci, tentang ungkapan keimanan terhadap yang kuasa. Jika hubungan agama dan tradisi ditempatkan sebagai wujud interpretasi sejarah dan kebudayaan, maka semua domain agama adalah kreatifitas manusia yang sifatnya sangat relatif.

Penelitian ini bertujuan Untuk mendeskripsikan tentang proses akulturasi budaya yang terjadi di Dusun Gunung Buthak Desa Bulusari dan Untuk mendeskripsikan terkait proses dakwah yang terjadi di Dusun Gunung Buthak Desa Bulusari. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan Teknik pengumpulan data, interview dan observasi lapangan.

Islam dan budaya lokal adalah dua hal yang berdampingan yang selalu hidup tanpa ada pertikaian sesuai dengan proses akulturasi tersebut. Karena Islam datang bukan sebagai peromabak suatu kebudayaan melainkan sebagai akulturasi budaya dalam konsep Islami. Seperti yang sudah dijabarkan setiap akulturasi, setiap perubahan kebudayaan, melahirkan ketegangan sehingga pada hakikatnya ketika saat itu terjadi kerisis. Kerisis dapat dilahirkan dari proses akulturasi, karena pada saat seperti itu seseorang atau masyarakat telah kehilangan budaya lama tetapi belum sampai kepada penerimaan budaya baru yang sepenuhnya. Adanya proses dakwah yang dilakukan oleh Kiai setempat akhirnya bisa mensukseskan islamisasi di Dusun Gunung Buthak. berdakwah dengan cara damai. Mereka melakukan pendekatan pada masyarakat secara langsung dan melalui akulturasi budaya Islam serta budaya lokal. Strategi dakwah yang dilakukan juga beragam. Mulai dari bidang pendidikan, pernikahan, muamalah, kegiatan sosial-keagamaan hingga kesenian. Semua strategi itu dilakukan secara perlahan sambil melakukan pendekatan kepada masyarakat sekitar, yang dulu masyarakat di dalamnya menganut agama Hindu, dan sekarang ini mayoritas sudah beragama islam.

Kata Kunci: Akulturasi; Dakwah; Kegiatan Sosial-Keagamaan

ABSTRACT

Munahar, NIM 12851121008. Acculturation of Culture and Da'wah Through Religious Social Activities in Gunung Buthak Hamlet, Bulusari Village, Tarokan District, Kediri Regency Thesis for the Masters Study Program (S2) of Islamic Studies. Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University Postgraduate, 2023.

Within the diversity of the Muslim community cannot be separated from local traditions that live and develop according to the conditions of the local community, where they live, communicate, and adapt according to the existing environment. The process of spreading Islam in the archipelago has never been separated from the process of cultural acculturation, so that the teachings of Islam brought by Arab traders and saints were easily accepted by the people of the archipelago. Because in the teachings of Islam, the spreaders of Islam never broadcast religion through violence and hostility, but through peace, acculturation with local culture so that gradually a new culture is formed without eliminating the original form of that culture. In such a reality, religion is nothing but synonymous with tradition. Or a cultural expression that is people's belief in something sacred, an expression of faith in the powerful. If the relationship between religion and tradition is placed as a form of historical and cultural interpretation, then all domains of religion are human creativity which is very relative in nature.

This study aims to describe the cultural acculturation process that occurred in Gunung Buthak Hamlet, Bulusari Village and to describe the da'wah process that occurred in Gunung Buthak Hamlet, Bulusari Village. This study uses qualitative methods with data collection techniques, interviews and field observations.

Islam and local culture are two side-by-side things that always live without conflict in accordance with the acculturation process. Because Islam came not as a remodel of a culture but as acculturation of culture in an Islamic concept. As has been explained, every acculturation, every change in culture creates tension, so that in essence a crisis occurs at that time. Kerisis can be born from the process of acculturation, because at such times a person or society has lost the old culture but has not yet reached full acceptance of the new culture. The da'wah process carried out by the local Kiai was finally able to succeed in the Islamization of Gunung Buthak Hamlet. preach in a peaceful way. They approach the community directly and through acculturation of Islamic culture and local culture. Da'wah strategies carried out also varied. Starting from the fields of education, marriage, muamalah, socio-religious activities to the arts. All of these strategies were carried out slowly while approaching the surrounding community, where the community used to adhere to Hinduism, and now the majority are Muslim.

Keywords: Acculturation; Da'wah: Socio-Religious Activities

ملخص

موناهر-التثاقف الثقافي والدعوة من خلال الأنشطة الاجتماعية الدينية في جونونج بوتاك هاملت ، قرية بولوساري في الدراسات الإسلامية. السيد علي رحمة ، مقاطعة تاروكان ، أطروحة كيديري ريجنسي لبرنامج دراسة الماجستير الله تولونغاونغ جامعة الدولة الإسلامية

في ظل تنوع المجتمع المسلم لا يمكن فصله عن التقاليد المحلية التي تعيش وتتطور وفقاً لظروف المجتمع المحلي ، حيث يعيش ويتواصل ويتكيف وفقاً للبيئة القائمة. لم يتم فصل عملية نشر الإسلام في الأرخبيل عن عملية التثاقف الثقافي ، بحيث تم قبول تعاليم الإسلام التي أتى بها التجار والأولياء العرب بسهولة من قبل سكان الأرخبيل. لأنه في تعاليم الإسلام ، لم يبت ناشرو الإسلام الدين أبداً من خلال العنف والعداء ، ولكن من خلال السلام ، التثاقف مع الثقافة المحلية بحيث يتم تشكيل ثقافة جديدة تدريجياً دون إزالة الشكل الأصلي لتلك الثقافة. في مثل هذا الواقع ، الدين ليس سوى مرادف للتقاليد. أو تعبير ثقافي هو إيمان الناس بشيء مقدس ، تعبير عن الإيمان بالأقوياء. إذا تم وضع العلاقة بين الدين والتقاليد كشكل من أشكال التفسير التاريخي والثقافي ، فإن جميع مجالات الدين هي إبداع بشري نسبي جداً بطبيعته

تهدف هذه الدراسة إلى وصف عملية التثاقف الثقافي التي حدثت في جونونج بوتاك هاملت ، قرية بولوساري ، ووصف عملية الدعوة التي حدثت في قرية جونونج بوتاك هاملت ، قرية بولوساري. تستخدم هذه الدراسة الأساليب النوعية مع تقنيات جمع البيانات والمقابلات والملاحظات الميدانية

الإسلام والثقافة المحلية شيان جنباً إلى جنب يعيشان دائماً بدون نزاع وفقاً لعملية التثاقف. لأن الإسلام لم يأت كإعادة تشكيل للثقافة ولكن كتثاقف للثقافة في مفهوم إسلامي. كما تم توضيحه ، كل تثاقف ، كل تغيير في من عملية التثاقف ، لأنه في الثقافة يخلق التوتر ، بحيث تحدث أزمة في جوهرها في ذلك الوقت. يمكن أن تولد مثل هذه الأوقات يكون الشخص أو المجتمع قد فقد الثقافة القديمة ولكنه لم يصل بعد إلى القبول الكامل للثقافة الجديدة. نجحت عملية الدعوة التي قام بها الكيا المحليون أخيراً في أسلمة جونونج بوتاك هاملت. تعظ بطريقة سلمية. فهم يقتربون من المجتمع بشكل مباشر ومن خلال تثاقف الثقافة الإسلامية والثقافة المحلية. كما تنوعت استراتيجيات الدعوة المنفذة. بدءاً من مجالات التربية والزواج والمعاملة والأنشطة الاجتماعية والدينية وانتهاءً بالفنون. تم تنفيذ كل هذه الاستراتيجيات ببطء مع الاقتراب من المجتمع المحيط ، حيث اعتاد المجتمع على التمسك بالهندوسية ، والآن الغالبية مسلمة

الكلمات الرئيسية: التثاقف. الدعوة: الأنشطة الاجتماعية والدينية